

# Veinte años de aniversario de la Escuela de Arquitectura y Urbanismo

La Escuela de Arquitectura y Urbanismo (EAU) celebra en este año su 20 aniversario. La EAU. Fue gestada por el Arq. Raúl Blanco Jiménez (+), el Arq. Mario Azofeifa Camacho (+), la Arq. Marlene Ilima Mora, el Arq. Marcos Valverde Rojas y el Arq. Jorge Sancho Víquez.

En el año 2000 la EAU, inició funciones con un total de 50 estudiantes y como primeros docentes al Arq. Gilberto Palomar Avilés, el Arq. Mario Cordero Palomo, el Ing. Gerardo Ramírez González y el Arq. Minor Blanco Villalobos.

Sus antecedentes se encuentran en la carrera Dibujo de Arquitectura e Ingeniería (DAI) y en la Escuela Técnica Nacional, la cual fue donada al ITCR en 1977, mismo año en que entra a funcionar el Centro Académico San José (CASJ), actualmente, Campus Tecnológico Local, San José (CTLSJ).

En estas dos décadas han fungido como directores el Arq. Jorge Sancho Víquez, 2000-2002, la Arq. Marlene Ilima Mora, 2002-2004, el Arq. Marcos Valverde Rojas, 2004-2012, el Ing. Gerardo Ramírez González, 2012-2016, Arq. Francisco Castillo Camacho, 2016-2019 y mi persona a partir de esa fecha.

Desde el año 2000, y congruente con la visión y misión institucional, el desarrollo de la carrera y su aporte a la disciplina, se realiza desde una perspectiva en donde el estudiante egresa con habilidades y competencias generales y particulares, de conformidad, con las tendencias de la práctica y ejercicio profesional en el país y al desarrollo de la arquitectura en lo conceptual, mercado y regulaciones.

A lo largo de estos años la EAU ha formado 279 arquitectos y arquitectas que contribuyen a la sociedad y el medio ambiente, de conformidad con las necesidades y cambios actuales de los procesos sociales, formativos y gremiales que la profesión requiere para un apropiado y cambiante ejercicio laboral en el entorno local y global.

La Carrera está acreditada por el Sistema Nacional de Acreditación de la Educación Superior, SINAES, desde el año 2014. Actualmente, se encuentra inmersa en una etapa de madurez y compromiso con la excelencia, calidad y mejora constante, por lo que enfoca sus esfuerzos hacia la re acreditación. Como parte de la mejora constante, se realiza la evaluación y actualización para mantener un currículo pertinente y apropiado para la carrera y relativo al conocimiento de procesos cognitivos del aprendizaje en el contexto de la educación superior del país.

Como escuela de institución pública, tiene una fuerte vocación de servicio a la sociedad, de vinculación con instituciones, comprometida con la arquitectura, el hábitat y visualización de la ciudad mediante la academia y proyectos de investigación y de extensión universitaria. Los proyectos, en su mayoría involucran otras disciplinas y se fundamentan en cuatro líneas de investigación que abordan el análisis, la planificación, la gestión y el desarrollo del espacio habitable; la arquitectura como fenómeno inherente al ser humano; la construcción, eficiencia de recursos y sostenibilidad desde la producción al servicio del objeto arquitectónico y urbano y el patrimonio e identidad que aborda la valoración que como sociedad se realiza de los recursos naturales y culturales.

Cumplir 20 años al servicio de la academia y la sociedad nos llena de orgullo. Nos reta a mantener un proceso de actualización constante académica y del oficio, para la construcción del conocimiento y del país, teniendo presente, la innovación tecnológica en la arquitectura, la técnica y construcción, así como, en el planteamiento y visión de propuestas para el desarrollo del territorio y ciudades como tejidos vivos de conformidad con las necesidades de la geografía humana y la realidad local y planetaria.

**Dra. Arq. Jeannette Alvarado Retana**  
Directora Escuela de Arquitectura y Urbanismo